

Fachschaftsausschuss am 19.04.2021

Sitzungsbeginn: 17:33 Uhr

Sitzungsende: 20:12 Uhr

Ausschussleitung: Nora Reinbold

Protokollantin: Corinna Weber

Beschlussfähigkeit: 24 von 30 BHG-Stimmen, weitere Beschlussfähigkeiten: siehe Fließtext

0. Formalia

- erstmalige Durchführung des FSA über Zoom
- keine Einwände gegen die Behandlung der verfristet eingegangenen Entlastung/Bewerbung

1. Berichte aus den Referaten

1.1 Auslandsreferat

- Referatstreffen hat bereits digital stattgefunden
- Buddyprogramm
 - Matching von 53 Exchangies mit Buddies -> aufgrund eines Überschusses an Exchangies haben diverse Buddies in dieser Runde 2-3 Exchangies zugeteilt bekommen, es werden daher noch Buddies gesucht
 - erstes Event: Speed Friending am 23.04.2021

1.2 Erstsemesterreferat

- das heutige live-Q&A mit der Verwaltung lief sehr gut
- die Vorbereitungen für das Speed Friending am Mittwoch laufen sehr gut
- eine Stadtrallye ist in Planung

1.3 Fachschaftszeitungsreferat

- Layouten findet morgen statt
- Erinnerung an alle Referent*innen für die Deadline zur FS Kompakt morgen Abend (20.04.)

1.4 Referat für Hochschulpolitik

- Referatstreffen für diesen Mittwoch, 21.04., um 17:30 Uhr geplant
- Mail mit Link für das Prüfungsfeedback wurde verschickt
- Side-Info: die Bachelorarbeit kann auch angemeldet werden, wenn das Vorpraktikum noch nicht vollständig absolviert wurde

1.5 Referat für Information und PR

- Tagesgeschäft

1.6 Skriptenreferat

- erste Bestellwelle erfolgreich abgeschlossen (lediglich 13 Pakete wurden nicht verschickt)
- Druckerei
 - Vor- und Nachdrucken läuft reibungslos
- Skriptenverkauf
 - vergangenen Samstag wurden alle ca. 900 Pakete gepackt und verschickt
 - zweite Bestellwelle von heute bis zum 02.05.

1.7 Veranstaltungsreferat

- Referatstreffen in Planung

1.8 IT

- Dank eines neuen Updates für den Exchange-Server geht dieser wieder

1.9 Leitung

- Anmeldung zur FVV durchgeführt
- Unterstützung des Skriptenverkaufs
- Vorbereitung der Semestergespräche
- Organisation des Leadership Onboarding (ehemaliges Referententreffen)
- Treffen der Leitungen aller Fachschaften der SoED stattgefunden

2. Themensammlung „Nachhaltige Produktion“

- Hintergrund: Gespräch mit Fr. Horsthofer vom *iwb* am 23.04., Vorstellung für Inhalte eines potenziellen Mastermoduls gesucht
- Kreislaufwirtschaft und recyclebare Produkte
- Energieverbrauch in der Produktion (Stromnetz -> Speicher, Scheduling von Stromverbrauch)
- ESG (Environmental, Social, Governance) Kriterien
- Nachhaltigkeit von Materialien (seltene Erden, was ist überhaupt recyclebar)
- Lieferkettentransparenz, -planbarkeit, -diversifikation
- Lifecycle Planning
- geplante Obsoleszenz
- Upgradebarkeit und Updatebarkeit
- Glocalization -> Unterstützung lokaler Produktion

3. Bericht des 316. FSR (Lorenz Bayerlein)

- zur Diskussion waren Vertreter von Polyas anwesend -> Ergebnis: die studentische Vertretung spricht sich gegen eine Kooperation aus
- Gespräch mit Prof. Müller und Andreas Fleischmann (Vertreter von ProLehre) zum Thema Prüfungen, bei dem Verbesserungsvorschläge von Studierenden geäußert wurden
- Akkreditierungen und Wahlen (HoPo-Referent und Vertreter für Plagiatssoftware) wurden angenommen

4. Entlastungen

Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Entlastung der Leitung (alte Ausschussstimmen): 23 von 35 Ausschussstimmen

4.1 Entlastung der Leitung: Timo Preuß und Guillaume Biechel

- Timo:
 - Dank an alle
 - berichtet von persönlichen Erfahrungen während der Leitungszeit
- Guillaume:
 - Dank an alle
 - Dank an Timo für die gute Zusammenarbeit
- Nora:
 - findet, dass sie einen super guten Job gemacht haben
- Devansh:
 - bedankt sich für die Unterstützung sowie die gute Erreichbarkeit und findet, dass sie beim FSA frischen Wind reingebracht haben

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Timo Preuß	22	0	1
Guillaume Biechel	23	0	0

Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Entlastung der Beauftragten (alte Personalstimmen): 23 von 32 Personalstimmen

4.2 Entlastung der Skriptenverkaufsbeauftragten: Maik Rotzoll und Antonia Daffner

- Maik:
 - Semester verlief routiniert
 - Online-Verkauf bedeutet immer einen großen Aufwand -> Dank an alle Helfer
 - will das Amt mangels Nachfolge weiterführen
- Antonia:
 - Dank an alle Helfer für die super Unterstützung
- Leitung:
 - ist froh, dass das Semester und die Zusammenarbeit so gut geklappt hat

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Maik Rotzoll	24	0	0
Antonia Daffner	24	0	0

4.3 Entlastung der Druckbeauftragten: Andre Gjini und Naima Reinberger

- Andre:
 - Semester lief weitestgehend einwandfrei
 - Abstimmung mit den Verkäufern war gut
- Naima:
 - hat sich gegen Ende des Semesters aufgrund von Klausuren zurückgehalten, ist aber super motiviert für das neue Semester

- Leitung:
 - Dank an die beiden und findet, dass sie ein super eingespieltes Team sind

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Andre Gjini	24	0	0
Naima Reinberger	24	0	0

4.4 Entlastung der Veranstaltungsreferent*innen: Dominik Kohlschmid und Andrea Linder

- Dominik:
 - Sound-Technik konnte zumindest beim Packen der Skripten getestet werden
- Andrea:
 - Arbeit des Referats war Corona-bedingt nur sehr eingeschränkt umsetzbar
 - es wurden u.a. das Online-Seminar und Info-Abende veranstaltet
- Leitung:
 - Dank, dass sie nicht aufgegeben haben
- Nora:
 - fragt nach der Resonanz bei den Veranstaltungen -> Andrea meint, dass der Quizabend super war und das Krimidinner auch gut lief

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Dominik Kohlschmid	24	0	0
Andrea Linder	24	0	0

4.5 Entlastung der Skriptenreferenten: Markus Rosenbauer und Benedikt Buchner

- Markus:
 - Online-Bestellwellen liefen gut
- Benedikt:
 - es gab soweit keine Probleme beim Drucken
- Leitung/Antonia/Nora:
 - Dank für das Engagement und dass es so gut lief

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Markus Rosenbauer	24	0	0
Benedikt Buchner	24	0	0

4.6 Entlastung des Referenten für Information und PR: Daniel Leinmüller

- Daniel:
 - vergangenes Semester wurde die Online-Theke als neues Format etabliert und das Projekt für eine neue Fachschafts-Website angegriffen
 - Dank insbesondere an Nora und Christina, die sich im Social Media viel eingebracht haben
- Leitung:
 - bedankt sich und findet es super, dass Daniel das Amt übernommen hat

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Daniel Leinmüller	24	0	0

4.7 Entlastung der Referenten für Hochschulpolitik: Devansh Dhard und Jan Eric Gaebel

- Devansh:
 - Pre-Meeting war immer gut besucht und hat Spaß gemacht
 - Dank an alle
- Jan Eric:
 - stimmt Devansh zu und fühlt sich gut vorbereitet für die neue Runde
- Philipp:
 - lobt Devansh und seine Entwicklung
- Lorenz:
 - schließt sich an
- Nora:
 - findet, dass die Kritik aufgenommen und super umgesetzt wurde

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Devansh Dhard	23	0	1
Jan Eric Gaebel	24	0	0

4.8 Entlastung der Fachschaftszeitungsreferentin: Elene Mamaladze

- Elene:
 - Blog lief super
 - Dank an das Reisswolf-Rudel
- Leitung:
 - freut sich, dass Elene das Amt der Leitung übernehmen wird
- Marcus:
 - findet es toll, dass Elene immer kreative Ideen eingebracht hat
- Nora:
 - findet es super, dass die HoPo proaktiv angestupst wurde für Artikel

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Elene Mamaladze	23	0	0

4.9 Entlastung der Erstsemesterreferent*innen: Elisa Schärer und Armin Schwenk (letzterer in Abwesenheit)

- Elisa:
 - Corona-SET lief ganz ok
 - Dank an alle Helfer
 - freut sich über die gute Kommunikation mit der Verwaltung
- Leitung:
 - Moodle-Kurs für die Master-SET sieht super aus
- Nora:

- findet es positiv, dass so viele coole Inputs entstanden sind

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Elisa Schärer	24	0	0
Armin Schwenk	19	0	5

4.10 Entlastung der Auslandsreferenten: Marius Wagener und Bikbulat Khabibullin (verfristet)

- Marius:
 - Entlastung wurde aufgrund von sehr spät stattfindenden Klausuren verspätet verschickt
 - vergangenes Semester wurden diverse Online-Events veranstaltet, Beteiligung ok
 - neue Mitglieder konnten akquiriert werden
- Bikbulat:
 - hat das Semester auch super Spaß gemacht
- Leitung:
 - freut sich, dass beide so super flott eingelernt waren
 - findet es toll, dass reger Kontakt mit Fr. Ammon gehalten wurde

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Marius Wagener	23	0	0
Bikbulat Khabibullin	23	0	0

5. Wahlen

5.1 Wahl der Auslandsreferenten: Marius Wagener und Bikbulat Khabibullin (verfristet)

- Marius:
 - ist für das bevorstehende Online-Semester motiviert
 - das Buddy-Programm hat in dieser Runde super viele Exchangies
 - geplante Events sind u.a. ein Schachturnier, Speed Friending, Kochabende
 - Website-Auftritt soll überarbeitet werden
- Bikbulat:
 - aufgrund der großen Anzahl an Exchangies wurden Buddy-Gruppen statt -Paare gebildet
 - Aktualisierung der Website steht an
- Philipp:
 - fragt, ob Kontakt zum TUM-weiten Auslandsreferat besteht -> Marius verneint dies
- Guillaume:
 - findet, dass die beiden sich viele coole Events überlegt haben
 - freut sich, dass beide die Nachfrage-Suche im Kopf haben
- Lisa:
 - freut sich, dass beide so motiviert sind
 - meint, dass sich evtl. so wenig Buddies gemeldet haben, da viele denken, dass dieses Semester kaum Austauschstudierende an die TUM kommen

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Marius Wagener	23	0	0
Bikbulat Khabibullin	23	0	0

5.2 Wahl der Erstsemesterreferent*innen: Elisa Schärer und Lukas Dröse

- Elisa:
 - dieses Semester ist ein Stammtisch geplant, die SET wird auch bald geplant
 - ein Ziel ist außerdem früh eine Nachfolge zu finden
- Lukas:
 - möchte mehr Motivation für die Online-Events ins Team reinbringen
 - spricht sich für eine bessere Zusammenarbeit mit anderen Referaten aus
- Lisa:
 - findet, dass die Master-SET super wichtig ist und positiv aufgenommen wird
- Elene:
 - beschreibt das Erstsemesterreferat als Kanal, um nach außen zu kommunizieren und betont die Wichtigkeit der Arbeit
 - bittet darum den Ersti-Reisswolf im Hinterkopf zu behalten
 - fragt, was mit den Families passiert
- Elisa:
 - meint, dass die Resonanz aus den Families nicht so positiv war und die ursprünglichen Ziele kleiner Treffen aufgrund der Beschränkungen schwer umsetzbar waren
 - der Discord-Server hat viel Arbeit abgenommen
- Lukas:
 - ergänzt, dass die Unvorhersehbarkeit der Politik schwierig für die Planungen war
- Lisa:
 - findet, dass die Family als persönlicher Ansprechpartner super ist
- Timo:
 - findet, dass die Families individuell abgestimmt weiterlaufen können bzw. sich die einzelnen Gruppen selbst weiterorganisieren

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Elisa Schärer	23	0	0
Lukas Dröse	23	0	0

5.3 Wahl der Fachschaftszeitungsreferenten: Marcus Dürr und Andreas Blum

- Marcus:
 - war sich zunächst bzgl. des Amtes unsicher, der Studienfortschritt passt
 - möchte schwerpunktmäßig die Kommunikation übernehmen
- Andreas:
 - möchte v.a. die technischen und graphischen Bereiche angehen und dort viel dazulernen
- Elene:
 - findet, dass die beiden perfekt geeignet sind, dass Marcus das rocken wird und Andreas sich sehr gut mit Wordpress auskennt
- Timo:
 - freut sich, dass die beiden das Amt übernehmen und betont, dass Rückhalt und Unterstützung seitens der Fachschaft immer da sind

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Marcus Dürr	23	0	0
Andreas Blum	23	0	0

5.4 Wahl der Referent*innen für Hochschulpolitik: Jan Eric Gaebel und Lisa Ballat

- Jan Eric:
 - hat sich das letzte halbe Jahr als Stellvertreter engagiert und möchte Lisa einlernen
 - ein Ziel ist es, HoPo-relevante Ansprechpersonen klar zu definieren
- Lisa:
 - geplant sind je nach Pandemie-Lage Treffen im Freien in kleinen Gruppen, um das Team-Gefühl zu stärken
- Devansh:
 - findet, dass beide super zuverlässig sind
- Timo:
 - freut sich über die beiden Kandidaten und auf die Zusammenarbeit von FR-Seite
- Guillaume:
 - findet es super, dass Lisa das Amt übernimmt, obwohl sie die FSMB nur online kennengelernt hat

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Jan Eric Gaebel	20	0	1
Lisa Ballat	20	0	0

5.5 Wahl der Skriptenreferenten: Markus Rosenbauer und Benedikt Buchner

- Markus:
 - ist routiniert und freut sich auf das Semester
- Benedikt:
 - schließt sich Markus an
 - vermutlich wird auch im Sommersemester wieder alles nur online versendet werden
- Guillaume:
 - findet, dass die beiden ein eingespieltes Team sind
 - bittet darum an die Nachfolge zu denken

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Markus Rosenbauer	22	0	0
Benedikt Buchner	22	0	0

5.6 Wahl der Veranstaltungsreferent*innen: Andrea Linder und Thomas Schuster

- Andrea:
 - ist motiviert und freut sich auf das Semester
 - nach wie vor ist unklar, was aufgrund von Corona möglich sein wird
- Thomas:
 - das Konzept asynchroner Veranstaltungen wie z.B. des Campuslaufs soll aufgegriffen werden
 - ein Ziel ist es, regelmäßiger Veranstaltungen anzubieten
- Elene:
 - freut sich über die Motivation der beiden
 - Ideen zur Plattform werden im Semestergespräch aufgegriffen

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Andrea Linder	22	0	0
Thomas Schuster	22	0	0

5.7 Wahl der Druckbeauftragten: Andre Gjini und Naima Reinberger

- Andre:
 - findet, dass sie ein super eingespieltes Team waren und sind
 - blickt zuversichtlich ins neue Semester
- Naima:
 - möchte sich kommendes Semester mehr einbringen
- Guillaume:
 - freut sich, dass die beiden weitermachen

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Andre Gjini	22	0	0
Naima Reinberger	22	0	0

5.8 Wahl der Skriptenverkaufsbeauftragten: Antonia Daffner und Maik Rotzoll

- Antonia:
 - Arbeit ist schon im vollen Gange, 1. Bestellwelle bereits überstanden
 - hofft auf Präsenzverkäufe für die Prüfungssammlungen
 - Nachfolgesuche ist bereits angestoßen für eine reibungslose Übergabe
- Maik:
 - schließt sich Antonia an
 - findet, dass sie ein eingespieltes Team sind
 - möchte die Nachfolge gut einarbeiten
- Guillaume:
 - freut sich, dass beide schon an die Nachfolge denken

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Antonia Daffner	22	0	0
Maik Rotzoll	22	0	0

Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Wahl der Leitung (neue Ausschusstimmen): 23 von 33 Ausschusstimmen

5.9 Wahl der Leitung: Guillaume Biechel und Elene Mamaladze

- Guillaume:
 - konnte letztes Semester als Stellvertreter viel Erfahrung sammeln
 - ist zuversichtlich für das kommende Semester
 - als großes Thema steht die School-Umstellung an
 - möchte die Motivation der Mitglieder weiter aufrechterhalten
- Elene:
 - freut sich auf die Zusammenarbeit mit Guillaume und fühlt sich gut eingearbeitet
 - plant das Leadership Onboarding

- hofft Corona-technisch auf den Sommer
- möchte großen Wert auf gute Kommunikation nach innen und außen legen
- Timo:
 - freut sich auch total, v.a. über die Motivation der beiden
- Nora:
 - findet die Zusammenarbeit mit Elene und ihre Kreativität toll
 - bietet ihnen ihre Unterstützung an

	Fürstimmen	Gegenstimmen	Enthaltungen
Guillaume Biechel	23	0	0
Elene Mamaladze	23	0	0

6. Sonstiges

- für alle entlasteten und gewählten Personen: Signaturen sowie Homepage, Wiki etc. anpassen
- die Abteilungsversammlung wird nächste Woche (26.04.) stattfinden
- auf Instagram sollen die Referent*innen vorgestellt werden
- im Rahmen des Berufungsverfahrens zur Nachfolge von Prof. Sattelmayer (Thermodynamik) findet nächsten Montagvormittag ein Vortrag statt
- Probleme bei der CAD-Anmeldung wurden gemeldet
- Mitgliederliste auf FSMB-Website veraltet -> die Leitung wird ehemalige Mitglieder ausblenden und neue Mitglieder sind dazu eingeladen, sich ihr Profil dort einzurichten (bitte ein seriöses Bild wählen)
- die FVV findet nächsten Mittwoch statt (evtl. Untertitel für das Video werden noch besprochen)

Ausschussleitung

Protokollantin